

APORTE Y RESPONSABILIDAD SOCIAL

Los médicos y el tabaquismo

Con un mensaje del presidente de la República, Dr. Tabaré Vázquez, la Dra. María Julia Muñoz, ministra de Salud Pública, el diputado Dr. Miguel Asqueta, y el representante de la OPS, Dr. Ruben Torres, dieron inicio a una intensa actividad desarrollada por el SMU para disminuir el consumo de tabaco

GRACIELA SCOLAVINO

Alrededor de 27% de los médicos son consumidores de tabaco. De acuerdo a un estudio realizado cuatro años atrás, un tercio de estos fumadores reconoció necesitar ayuda para dejar de fumar y 87% manifestó no haber recibido instrucción adecuada en el

manejo del tabaquismo a nivel de la Facultad de Medicina. Estos datos fueron manejados por el presidente de la República en el evento denominado "El Rol de Médicos en Funciones Públicas". Más de una docena de sociedades médicas expusieron sus trabajos de investigación. La conferencia más esperada fue la del británico Martin Raw, quien actualmente reside en San Pablo. El Dr. Raw, investigador de las enfermedades relacionadas con el tabaquismo, propone varias opciones para la prevención del consumo. Es partidario de comenzar las campañas con la población adulta porque es muy baja la reducción si las campañas se concentran en la prevención primaria. En cambio, si se empieza con los adultos el resultado se podría ver en menor cantidad de años. Ello no significa "que se ignore a los niños, pero si lo que se busca es la salud para la población, es mejor concentrarse en los adultos". Además de las diferentes técnicas que ayuden a los

ESTUDIO FOTOGRAFICO DE LA CALLE SAN JUAN



Dr. Martin Raw

pacientes, el Dr. Raw propone políticas de fuertes aumentos impositivos al producto. De acuerdo a un estudio del Banco Mundial es evidente que el incremento del precio del tabaco

está en directa relación con la disminución del consumo. Pero los ingresos que el Estado recibe por el producto logran que el sistema político no comprenda inmediatamente los beneficios porque éstos recién se ven a largo plazo. Mantener una política de aumento impositivo "durante 10 o 15 años, hasta que la prevalencia caiga a un nivel tal que los ingresos tengan que venir de otra parte" es una opción beneficiosa para el Dr. Raw, porque 10 o 20 años en política "son suficientes para planificar fuentes alternativas de ingresos".

En la misma línea, el Dr. Tabaré Vázquez afirmó en su mensaje filmado que "la política de control del tabaquismo no es tarea exclusiva de los médicos, pero no puede realizarse sin el aporte profesional ni la responsabilidad social de los médicos". Durante todo el siglo XX murieron alrededor de cien millones de personas a causa del tabaco. Según las predicciones actuales, si continúan las tendencias las cifras ascenderán significativamente en el siglo XXI. ■



Un salón de convenciones apto para cualquier tipo de evento nacional o internacional. Un amplio parque con piscina para la diversión y disfrute de nuestros huéspedes y nuestro ya conocido Hotel; lugar que conjuga elegancia, exclusividad y calidez con una espectacular vista panorámica que hará que su estada y su fiesta sea inolvidable.



HOTEL
Cottage

Miraflores 1760 881, K10, República de México
C.P. 21205 Montevideo, Uruguay
Tel.: (598 2) 600 1111 / Fax: (598 2) 600 7114
hotel@cottage.com.uy / www.cottage.com.uy